

# La Vega del Segura

DIARIO DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGION

Director: D. Antonio Pescetto Balaguer

## Administración

CALLE NUEVA, 2.

No se publica los días festivos.

Anuncios, según tarifa.

AÑO II—NUM. 70

ORIHUELA 27 de Febrero de 1905.

## Precios de suscripción

En Orihuela un mes. . . . . 1 pta.

En los demás puntos un trimestre.. . . . 3 50

PAGO ANTICIPADO.

## EL PAQUIDERMO MACHO

Cierto profesor muy guasón preguntó en unos exámenes.

Quién es el padre de los paquidermos? —El pobre estudiante, repitió dos ó tres veces la pregunta. El tribunal estaba á punto de estallar al ver los apuros del joven; pero este, que, aunque no muy sabio tenía larga correa, respondió con un aplomo.

—Pues el paquidermo padre es... si... el mismísimo autor de la pregunta. He visto un artículo delicado á las madres oriolanas y españolas para ilustrarlas, y al leerlo dije para mí «Paquidermo cuadrúpedo es este hijo; luego el papá será paquidermo.» Y ¡vaya si lo es! ¿Pues no nos viene á ilustrar diciendo que la Iglesia anatematiza los adelantos científicos? ¡Hombre! lo que anatematiza es la ignorancia pedantesca que se mete á escritora y consejera. Tiene la Iglesia más amor á las ciencias y á las artes que usted y sus camaradas descendientes de los foragidos del 76 los cuales quemaron Bibliotecas enteras y arrasaron é incendiaron monumentos del arte y templos de arquitectura gallarda en Sevilla y Granada, Palencia y Valladolid, Zaragoza y Barcelona, Reus y Cartagena, cuyos escombros y ruinas, son la ignominia del interregno republicano. Y todo en la aurora de la libertad que venia á ilustrar á los españoles. Con que paquidermo, ha descargado usted fuera del tiesto

La Iglesia, dice, desaprobó el descubrimiento del vapor. Si? Pues entonces desaprobó el cocer las ollas; porque todas despiden va-

por al bullir el líquido. ¿No había usted observado eso? ¡Claro! comerá usted frío, porque esos artículos paquidermos no le dan para caliente. ¿Ha oído usted hablar del canónigo Gauthier que en 1753 propuso á la Academia francesa la aplicación del vapor á la navegación? ¿Sabe usted que el sacerdote Genevois aplicó la máquina de Neucomen (¿la conoce?) como medio de propulsión naval? Ha leído usted, embustero, que el español Blasco de Garay en 1593 «probó en Barcelona una máquina para hacer caminar las góndolas é otras embarcaciones grandes sin vela ni remo y que el Emperador Carlos V—(¡anda! tuerce el morrillo) le hizo un donativo de 200.000 maravedises y otras mercedes? Y cata, que eso sucedía en el seno del caolicismo y en la España inquisitorial. Conque si usted ignora todo eso (que así lo creo) no venga á ilustrar á las madres oriolanas y vaya a escardar cebollinos por toda su vida.

Oro chorretazo de ignorancia.—Los Papas de antaño creían que los trenes y los vapores eran obras del diablo.—No sé que tiene usted con el vapor de agua. ¿Está resfriado?, estudie para fogonero maquinista? Pues estudie, estudie que llegará usted á formar parte de la Sociedad protectora de animales de Londres. Con que antaño había trenes?... eso es piramidal. A ver, á ver, hasta donde llega ese antaño. Así descubriremos la longitud y profundidad de su ignorante masa encefálica—paquidérmica. Va usted á probar su aserto con alguna bula del bullarium masonorum-republicanorum?

Y acaba con esta pregunta. Por-

que Dios ha dejado ocultos hasta ahora todas esas cosas tan beneficiosas á la Humanidad? Primero, para que nos ganásemos el pan. Segundo, para que no cayesen en sus manos pecadoras. Y tercero las ha descubierto ahora tan á tiempo, para que conociesen las madres oriolanas, que su ilustrador es un pepino viviente.

Rogel de Lauria.

## DE LUNES A LUNES

### CRONICA

Algo de política—Echegaray y los jóvenes literatos.—Valiente protesta.—Extranjero.—Locales.

Nada saliente ha ocurrido en el campo de la política que sea digno de reseñarse si se exceptua el nombramiento del Presidente del Consejo de Estado y el fracaso número mil y pico del Sr. Salmerón con su famosa «Unión republicana.»

Cuentan los que parecen bien enterados en asuntos políticos que el Gobierno del Sr. Villaverde tenía una espina y gorda con lo de la presidencia del Senado.

Cuando la crisis del Sr. Maura, el general Azcárraga abandonó el sillón presidencial de tan altocuerpo, para ocupar la jefatura del Gobierno.

Como dicho puesto no podía permanecer vacante el gobierno de entonces designó para ocuparlo, á el Marqués de Pidal.

Ahora bien su jefe inespera la crisis que mandó al anciano general á su casa con viento fresco, y

al subir Villaverde se encuentra con un presidente del Senado efectivo (el I marques de Pidal) y otro que había dejado el puesto por amor á las instituciones y al partido conservador (el general Azcárraga.)

Esa era la espina del gobierno y como para los políticos españoles no hay obstáculos invencibles cuando hay buena voluntad, se saca la espina actuando de pinzas la Presidencia del Consejo de Estado que se lió al Sr. Pidal, volviendo á ocupar el cargo temporalmente abandonado el general Azcárraga.

Parece cosa cierta que la tan cacarea la «Unión Republicana» necesita puntales para sostenerse pues amenaza ruina.

Prueba de ello es que su jefe el Sr. Salmerón, creyo prudente invitar á los socialistas para que actuando de piés derechos detuviesen un poco el derrumbamiento del edificio, y al efecto les convocó discursando y solicitó su apoyo para la empresa de la instauración de la republica.

Los convocados, discursados y solicitados se llamaron andana y han dicho que primero moros que unirse á los republicanos.

¡Menu la zambra se ha armado con la cobranza por D. José Echegaray de los 27.000 duros del premio Nobel!

Con motivo de dicha bicoca y para hacerla mucho más agradable (como si 27.000 duros necesitaran de aperitivos) idearon los admiradores del gran dra naturgo el tributo de un homenaje nacional.

Pero hete aquí que parte de esos



nacionales la juventud literaria no han querido homenajear al afortunado ingeniero y han sacado á relucir los trapos sucios de dicho señor, recordando el juicio que sus obras han merecido á los críticos extranjeros quienes califican al señor D. José de autor *insustancial y huero*.

El Episcopado español con una unidad de miras que le enaltece, ha elevado al Rey una enérgica protesta, por haber prescindido en el *Proyecto de Organización y Atribuciones de los Juzgados y Tribunales del fuero común en España* de la jurisdicción eclesiástica.

Los celosos pastores de la Iglesia, que no deben consentir ni consenten que los derechos de la misa sean cercenados, no habían de permanecer mudos ante tal tropelia.

¿Quedará tal protesta relegada al cesto de los papeles viejos? ¿Será escuchada la autorizadísima voz de los insignes Prelados españoles?

Del extranjero no hay más que Rusia pacífica y Rusia revuelta.

Cuando ya todo parecía calmado vuelta la burra al trigo de las huelgas y de las horribles escenas de sangre.

Y tal es la actualidad é interés de tales sucesos que la guerra ruso-japonesa ha quedado relegada á segundo término.

De la localidad nada nuevo.

La supresión de la *solfa* en la beneficencia por D. Seve medida que ha sido objeto de distintos comentarios no faltando quien como el Corresponsal en esta de nuestro querido colega «La Verdad» justifique en parte tal *alcaldada* (es decir medida de el alcalde)

Vinicio.

### Distinción merecida

El Congreso hispano-americano, de las Congregaciones marianas celebrado en Barcelona en el mesado Noviembre, fué una espléndida y robusta manifestación de fé católica dada no ya por, viejos ó beatas, sino por los jóvenes de casi toda España.

Prueba evidéntisima de cuán agradable fué dicha Congreso á

los ojos de nuestro amantísimo Pontífice el Papa Pio X, es no solo las palabras de aliento que dirigió á los allí reunidos, y que se leyeron el día de la solemne apertura sino también las distinción honrosísima con que ha obsequiado el alma de repetido congreso, el presidente del comité ejecutivo y celosísimo Congregante de la Congregación Mariana de Barcelona Sr. D. Benito de Pomés.

Con ocasión de la llegada á la capital de Cataluña del Nuncio de Su Santidad Monseñor Rinaldini y en la solemne recepción que con tal motivo se celebró en su honor el domingo 12 del corriente el eminentísimo Sr. Cardenal Casañas, anunció á los allí reunidos, que su Santidad el Papa Pio X, había concedido á D. Benito de Pomés, el título hereditario de Conde de Santa María de Pomés.

Reciba el agraciado nuestra más calurosa felicitación y sírvale tal distinción de lenitivo en los sinsabores que van anejos á toda obra católica de celo.

### SALPLADURAS

#### Factura de un pintor

Santiago Taspour, célebre pintor de decoraciones del siglo XVIII habiendo trabajado durante cierto tiempo en un monasterio, solicitó el pago de su trabajo, que importaba 78 florines y 10 sueldos. Pareciendo á los frailes, exajerada esta cantidad, dado el trabajo efectuado, rogaron al pintor presentase una factura detallada y el pintor les presentó la siguiente:

- 1 Por acomodarte á Sansón las puertas de Giza 13'00
- 2 Rehacer la cola y ajustar la cresta al gallo de San Pedro. 204
- 3 Arreglar la gorra á Poncio Pilato 4'15
- 4 Por hacer un dedo nuevo al buen ladrón 1'08
- 5 Arreglar y dorar el ala izquierda del arcángel San Gabriel 15'19
- 6 Por dar de negro á los cabellos de la cría de Pilato. 6'13
- 7 Arreglar el cielo, colocar dos estrellas, dorar la cara del sol y pulir la de la luna 8'15
- 8 Adornar el vestido de Herodes y hacerle la barba 3'15
- 9 Remendar los calzones á Can y ponerles un botón 2'15

- 10 Por ponerle un correa nueva al saco de viaje del hijo de Tobias 2'08
  - 11 Limpiar las orejas de la burra de Balaán y ponerle dos herraduras 4'07
  - 12 Remendar la camisa al hijo pródigo 0,00
  - 13 Limpiar los pendientes á Sara 3'00
  - 14 Calafatear la mitad del arca de Noé 7'00
  - 15 Ponerle una oreja á Goliat 4'01
  - 16 Colocación de cuatro dientes á la madre de Samuel 2'05
  - 17 Ponerle mango al cantar de la Samaritana 1'05
- Total 78'10

#### Periódico alimenticio.

Hasta ahora era frase vulgar y metafórica el decir «se devoró el periódico» «no puedo digerir esta noticia» Pero en adelante no será así. Según noticias de Nueva York (procedencia sospechosa) un pastelero acaba de fundar un periódico comestible. Ha inventado una pasta que tiene el gusto exacto de la *brioche*, tan delgada como una hoja de papel y que se mantiene en grandes superficies sin romperse. Al mismo tiempo ha combinado una tinta en la que el chocolate forma el principal componente, y que pasada por el horno después de la impresión, queda perfectamente fija sobre la hoja de... pastelería. La salida de este periódico ha tenido un éxito colosal, pues se vende mucho en las estaciones. De modo que los viajeros al emprender su marcha lo compran, se enteran de su contenido, y después de leerlo les sirve de desayuno.

#### Un tren extrarrápido

Empezará á funcionar el próximo invierno un tren entre Paris y Niza, perteneciente á la compañía Paris Lió, que recorrerá un trayecto de 1,000 kilómetros. Este tren efectuará en 13 horas y 50 minutos el trayecto de 1,087 kilómetros distancia que media entre dichos dos puntos.

El tren más rápido que hasta el presente llamaba la atención, era el tren «Siglo XX» que empleaba 12 horas y 42 minutos en correr entre Nueva York y Chicago el trayecto de 1,000 kilómetros. El nuevo tren Paris-Niza tardará tan solo 12 horas y 34 minutos en el mismo recorrido.

### INFORMACION

Los periódicos belgas y franceses anuncian con sentimiento la muerte de F. J. P. Folie director honorario del Observatorio Real de Bruselas. Era un fervoroso cristiano, lo que no le impedía ser miembro de numerosas Sociedades científicas. Si algún anti clerical ignora los trabajos y méritos de este sabio, le recomendamos que estudie *Mecánica celeste* y conocerá sus admirables discusiones acerca de las fórmulas usadas en aquella ciencia y otras numerosas producciones que harán imperecedera su memoria.

Muchos colegas de la Corte y de provincias, aseguran que el crucero «Reina Regente» no podrá ser botado al agua en Abril próximo, por estar muy atrasadas las obras de construcción.

Los fotógrafos han elevado al Instituto de Reformas Sociales, una solicitud pidiend ser eximidos del cumplimiento de la ley del descanso dominical.

Ni los rabos van á quedar de tan famosa y discutida ley.

Dicen de Murcia, que el tren número 105 de mercancías, ha sido apedreado en el trayecto de la estación de aquella capital á Alcantarilla, resultando rotos varios cristales.

El próximo martes embarcará en el puerto de Alicante y en el vapor «Tintoré» con destino á Orán, la estudiantina organizada por los elementos pertenecientes á la Universidad de Valencia.

Los arrendatarios que tiene el señor Conde de Velle en Benefuzar así como el principal de dicho pueblo, le obsequiaron en la noche del pasado sábado con una serenata.

Nuestra banda municipal, dejó oír las mejores piezas de su repertorio.

El señor conde de Velle les obsequió con dulces y licores y habidos y mañana les dará un banquete en la casa palacio de su señora madre la Excm. Sra. Condesa de Pinohermoso, sita en la plaza de la Pía, para cuyo acto hemos sido invitados.

Agradecemos cordialmente la deferencia que dicho señor, ha tenido con nosotros.

Los rumores de que nos hacíamos eco, en nuestra edición del sábado respecto á la venida de esta ciudad del señor Canalejas, se han desvanecido.

Ayer tarde marchó para Valencia desde donde regresará el viernes próximo nuestro queridísimo amigo D. Federico Linares.

Feliz viaje.



El pasado sábado, llegó á nuestra ciudad nuestro respetable amigo don Juan Perez Seoane Caballerizo de S. M. é hijo de la Ex. ma. Condesa de Pinohermoso.

Nuestra bien venida.

Ayer se vió muy concurrido el paseo de la Glorieta, no faltando unos cuantos «mamarrachos enmascarados» que atrajeron en pos de sí una turbamulta de chiquillos que con sus correrías molestaban á los transeúntes.

Será muy conveniente que el señor Alcalde procurará evitar por cuantos medios tenga á su alcance, el uso de ciertos artefactos perfumadores, de los cuales se valen unos cuantos sujetos, para manchar la ropa, cuando no dañan en los ojos á las personas que á la Glorieta concurren, los días de fiesta por la tarde.

Así al par que evitaba estos abusos evitaba ciertas pendencias que ayer abundaron motivadas por la falta de pulo de los «galantes perfumadores» que acostumbran á errar el blanco.

La profesora de instrucción pública de esta localidad, doña Mariana Gil, ha sido nombrada maestra de una escuela de niñas de Albacete

Nuestra enhorabuena

Llama poderosamente la atención del público la luz intensa producida por dos potentes arcos voltaicos instalados en el despacho de nuestro particular amigo D. José Guillén apoderado del dueño de la nueva fábrica de luz eléctrica don Pio Wandosell.

Leemos en la «Libertad» de Málaga, que el capitán honorario de Infantería D. José Egea ha remitido á S. M. el Rey un proyecto de diferentes buques de los modelos inventados por el citado oficial, los cuales de atenderse á su proyecto constituirán dos potentes escuadras materialmente invencibles, y cuyo coste había de salir gratis al Estado por cierto procedimiento sencillito pordemás, cuya obra se compromete el exponente dirigir de una sola vez.

El número de barcos es 5 acorazados de primera, un crucero acorazado, un acorazado transporte y un acorazado de segunda, estos ocho buques están presupuestados en 368 millones

Estos ocho buques pueden combatir ventajosamente según frase del autor contra 149 acorazados de primera y 79 acorazados de segunda á cruceros de primera.

El medio que propone para que dichos buques no costaran nada al Estado es el siguiente:

Ocupando á los 40.000 penados que existen en las cárceles y presidios de la península en 15 colonias agrícolas de 2.000 corrigendos cada una, y los dieciséis restantes á la canalización de ríos y creación de pantanos.

Estas 15 colonias darán 73 millones de pesetas al año, de modo que á los 8 años de explotar el estado á esos corrigendos darían descontando una gra-

tificación de 0'60 ptas. diarias á cada penado y 0'15 para el plus de la fuerza que les custodie, un ingreso de 453.600.000 pesetas cantidad superior de 85 millones y pico al presupuesto de la escuadra.

Este sobrante serviría para satisfacer los intereses del empréstito.

El mismo tiempo, con el desarrollo de la Agricultura, casi se regeneraría nuestra patria.

Este trabajo que puede servir de mucho ahora que el ministro de Marina proyecta reformar la escuadra, ha sido muy alabado de cuantas personas inteligentes le han conocido.

Pero ya veremos en lo que queda.

Mañana es el último día en que se permite el pago de toda clase de contribución sin recargo de ningún género.

### BOLETIN RELIGIOSO

**Santos de mañana.** -- Santos Ramón, Macario y Tomás.

**Cultos.** En la Catedral y parroquias la misa mayor á la hora de costumbre.

Último día de cuarenta horas en la Iglesia de Santiago.

**APOSTOLADO DE LA ORACION INTENCION GENERAL PARA FEBRERO** (aprobada y bendecida por Su Santidad) LA ENSEÑANZA DEL CATECISMO

**ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES**  
¡Oh Jesús mío! Por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os la ofrezco, en especial por la prosperidad en de la enseñanza del catecismo

**RESOLUCION APOSTOLICA**  
Contribuir cuanto se pueda á la enseñanza del catecismo,

## SERVICIO TELEGRAFICO

DE

# LA VEGA DEL SEGURA

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID.)

**Gran combate. -- Stoessel.**

Madrid, 27 (1 t.)

Despachos recibidos de la guerra anuncian que en las cercanías de Talenc se está librando un terrible combate en el que toman parte todas las fuerzas de Rusia y el Mikadlo.

El ejército japonés lo dirige el esforzado general Nogi quien al frente de sus tropas se ha apoderado de varias posiciones.

En este combate parece que hasta el presente llevan ventaja los japoneses, sin embargo es indeciso el triunfo.

Dicen de Moscow que ha llegado á dicha capital el general Stoessel; aseguir marchará á San Peterburgo.

**Los sucesos de Rusia. -- Detenciones.**

Madrid 27, 1'30 t.

En Polonia según dicen despachos de San Petersburgo miles de hambrientos recorren las calles de la ciudad en actitud amenazadora.

En San Petersburgo se han detenido últimamente sesenta individuos de malos antecedentes.

Se les supone complicados en el vasto complot tramado contra el gran duque Sergio.

Serán juzgados con extremado rigor.

**Mas noticias de la guerra.**

Madrid 27, (2 t.)

Los últimos despachos que se reciben de S. Petersburgo dicen que continua aún la gran batalla de Talenc, Kouropatkine lucha desesperadamente por verse libre del círculo de fuego en que le han envuelto los japoneses.

Sábese ya por conducto oficial que el generalísimo ruso ha tomado la ofensiva en esta gran batalla pues los japoneses amagaban envolverle á la derecha de su ejército.

Las reservas de ambos ejércitos han entrado en acción.

La matanza es horrible.

Por un despacho oficial se sabe que entre las posiciones últimamente tomadas por Nogi figura la plaza de Fin het-cheu.

Se esperan con ansiedad detalles que precien los acontecimientos de esta batalla.

Los críticos militares la juzgan de muy important.

MARTINEZ ALBACETE

Imprenta de Luis Zerón.

Artísticas acuarelas: cuatro conchas de madreperla sobre marquillos de terciopelo carmesí, en cuyo fondo pintó algún miniaturista escenas marinescas de las playas levantinas.

D. Tenorio chupa que chupa su puñet, llevaba la palabra premiosa y tardada, como los movimientos del irisado camaleón.

Lo que es este gobierno no llega á ser un parentesis. Cada día estoy esperando que este sol de verano se le meta en el cerebro y mueran de una insolación. No es usted del mismo sentir?

¡Pues tanto me monta, respondió con dejadez D. Fernando. El que deseo que acabe de insolación ó de frío es el infame de mi suegro.

—No meta usted muy adentro ese disgusto, créame por nuestra antigua amistad. Lo perdido, perdido está y además á usted no le ha...

La última palabra no pudo acabarla.



—Regularcilla cantidad es. Y hace dos años y medio que están casados?

—No; año y medio; y ¡no haber conocido el pelaje de ese malandrín, cuando empezó las relaciones con Margarita! Bien me decía el cura de la Magdalena: «Mira bien á quien entregas á tu hija, que es tu mejor hacienda; porque debajo de los fuelles de una camisa charolada y los perfumes de «Toilette», se ocultan, muchas veces, malas entrañas.

—Y tenía razón de sobra.

—Demasiado me fié de ella: comprendo que hemos de tener algún vicio pero, ese,.... en todos los Hinestrosas jamás ha habido ningún jugador de oficio. Todos los tableros y las palas y las mesas, debían de arder y con ellas, las madrigueras donde se ocultan. Veinte y tres noches ha faltado de casa, abandonando á su mujer y á su hijo por el amor á la «ruleta». Eso es vivir?

—¿Porqué no da usted parte á la au-



# SECCION DE ANUNCIOS

# LA VEGA DEL SEGURA

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGION

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS FESTIVOS

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, nu mes, 1 peseta.—Fuera, un trimestre 3'50 id.—Anuncios y reclamos, según tarifa.

(Los pagos son anticipados)

## OFICINA DE FARMACIA DEL LICDO. D. MANUEL FERRIS

Premiado con medalla de oro en la Exposición de Paris de 1904 por sus preparados oficinales.

La competencia entablada entre el comercio de drogueria al por mayor, ha llevado á éste á procurar el abaratamiento de las substancias, hasta ofrecerlas con más economía que las fábricas más acreditadas, en perjuicio de la bondad del producto y en ocasiones hasta recurriendo á la adulteración. Este hecho innegable, que constituye la desesperación del médico y del farmacéutico probo, y resulta altamente perjudicial para el enfermo, nos ha movido á procurarnos todas las substancias medicamentosas en envases de origen directo de las acreditadas fábricas extranjeras, tales como Merk (de Damstard, Alemania), Clin y Adrian (de Paris), Parke-Davis y Schidt (de Londres), Bayer (de Elberfeld) y Radebeul (de Dresde), pudiendo de este modo garantizar á médicos y enfermos, la pureza de las primeras materias usadas en nuestra casa en la confección de recetas y preparación de medicamentos.

OXIGENO QUIMICAMENTE PURO perfectamente lavado y desecado, en valones de 25 litros, facilmente transportables al domicilio del enfermo, A CINCO PESETAS EL VALON.

## A LOS AGRICULTORES

La Caja de Ahorros y Socorros y Monte de Piedad de Nuestra Señora de Monserrate facilita á los agricultores guano y primeras materias para abono, cuya pureza garantiza bajo análisis.

Dicha caja, facilita dichos abonos tanto al contado como á plazos al mismo precio, cargando tan solo en el segundo caso un medio por ciento mensual durante el tiempo que se difiera el pago.

Se confeccionan tambien cuantas formulas de guanos se deseen.

Para más detalles, en las oficinas de dicha caja, situadas en la calle del Ángel número 6 piso bajo.

Horas de despacho; de 9 á 1 todos los días no festivos.

-6-

toridad?  
—Parte y á qué autoridad?  
¡Hombre! á la civil.  
—Y cree V. que la autoridad me reintegrará los miles perdidos?  
Don Tenorio; los empeñados en que se juegue son muchos; porque sacan su veta.... Mucha ley, mucha ley y yo digo mucho cumplimento, mucho cumplimento.... si eso fuese, no se jugaria al «monte», al «bacarrat», á la «ruleta» y á los mil diablos de juegos prohibidos.... ¡infames!  
Tornó á darle el acceso de tos ronca y cavernosa que le molestaba con frecuencia.  
—No ¡lo tome usted así, D. Fernando... no le conviene... siéntese, siéntese usted... hagame el favor... cambie-mos de conversacion si le parece.  
—Haga lo que usted quiera, dijo don Fernando, liando con trémulas manos un cigarro. Al cabo de un ratillo de si-

-7-

lencio, habló D. Tenorio: Sabe usted que tenemos una mañana deliciosa? la brisa que el mar nos envía templá los incipientes calores.  
Y los templaba: el manajo de rayos de luz que penetraba por el balcon y llegaban á todos los rincones ponían de relieve los adornos de aquella salita. En el centro una mesa redonda de caoba; sobre la cual habia una maceta de lirios rojos aterciopelados y varios retratos de sujetos conocidos ó parientes, con sus pies de bruñido níquel: dos grandes volúmenes con cantoneras de bronce, chapas y broches del mismo metal: eran dos colecciones de vistas, una de París, por el fotografo Laurent: otra rotulaba «La España artística,» compuesta de fotograbados, por Miralles de Barcelona. El menaje sencillo: dos juegos de sillas de junco y tres mecedoras de nogal: en los muros dos hermosas lunas ovaladas y dos series de

## AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.